González, Rodríguez, Ricardo, "Pérdidas de cultivos, daños a carreteras y apagones deja Henriette en La Montaña", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 4 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/04/index.php?section=sociedad&article =007n1soc

El alcalde de Xalpatláhuac, Leonardo García Santiago, reportó la pérdida de cultivos en varias hectáreas de riego pertenecientes a la comunidad de Igualita, donde debido a la creciente del río quedaron anegadas. También dio a conocer que hubo daños en caminos rurales a consecuencia de derrumbes y desgajamientos de cerros por las lluvias, motivo por el que solicitará apoyo estatal para los afectados.

Indicó el alcalde que aunado a los daños provocados por las intensas lluvias, algunas comunidades han visto mermas en su producción por la falta de capacitación para la aplicación del abono orgánico entre grupos de campesinos de las comunidades de Kiahu, Zacatipa, Tiaxco e Igualita.

Precisó que casi todos los caminos de terracería de ese municipio registran daños severos y que dicho municipio no cuenta con los recursos necesarios para su reconstrucción por lo que demandarán el apoyo al gobernador Zeferino Torreblanca Galindo, para que una vez concluidas las lluvias se inicie la reconstrucción de los caminos rurales que son las únicas vías de comunicación de las comunidades na savis que habitan el municipio.

Señaló que además solicitarán que el secretario de desarrollo rural, Armando Ríos Peter, brinde alternativas que resuelvan las pérdidas de los cultivos, pues estos son las únicas fuentes de alimentos de familias de campesinos que viven en pobreza extrema.

Las lluvias también han causado apagones en Tlapa, así como derrumbes en la carretera Tlapa-Olinalá, a la altura de las comunidades La libertad, Ixcamilca, Ocotitlán, y a kilómetro y medio de la cabecera municipal de Olinalá.

Además se reportó un bloqueo a la circulación en la carretera que va de Olinalá a Cuálac, debido a la creciente de un río que la atraviesa y que desde ayer no ha permitido el paso de vehículos por esa ruta.

En tanto, el presidente municipal de Metlatónoc, Rutilio Viterbo Aguilar, señaló que a consecuencia de las recientes lluvias por el paso de la tormenta *Henriette* se encuentran suspendidos los trabajos de obra pública en ese municipio.

Las comunidades que resultaron más afectadas por el mal tiempo en ese municipio son Ojo de pescado, Citlaltepec, El Coyul y la propia cabecera municipal, según reportó el alcalde, quien indicó que se ha activado desde el viernes pasado un estado de contingencia por parte de la dirección de Protección Civil municipal, porque existe el temor de derrumbes y desgajamientos de cerros que han sufrido reblandecimientos.

Aseguró que a pesar de que las condiciones de la carretera principal Tlapa-Metlatónoc no son las mejores, aún continúa la comunicación entre ambos municipios, aunque en el tramo de Huexoapa es necesario el apoyo permanente de maquinaria pesada para remover lodo.